

Nouvelles locales du vendredi 17 octobre 2014

@rib News, 17/10/2014 ĩ Justice - Dans le cadre des enquĀtes sur les assassins des trois religieuses de la congrĀgation xavĀrienne de la paroisse catholique de Kamenge, les 5 veilleurs de ce couvent qui Ātaient en prison ont ĀtĀ libĀrĀs alors que le principal accusĀ reste en prison. Selon son avocat, Christian Claude Butoyi souffre dĀune dĀficience mentale notoire. MaĀtre Lambert Cishahayo constate que ce suspect ne peut mĀme pas rĀpondre convenablement Ā une question qui lui est posĀe.

Il ajoute de mĀme que lorsquĀon lui a fait un test pour quĀil Ācrive son nom et quĀil signe, il nĀcrit que d prĀcise en outre que le jour oĀ on lui a donnĀ le document attestant sa mise en dĀtention, il lĀma mĀchĀ et lĀ le lire ou le faire lire. Il conclut ainsi que ces gestes ne sont pas ceux dĀune personne normale et continue de demander sa libĀration. Il dit quĀil a interjetĀ appel de cette dĀcision mais ajoute quĀil nĀa pas dĀespoir quĀil s [rpa/bonesha] - De son cĀtĀ, lĀAPRODH trouve que la place de Christian Claude Butoyi nĀest pas en prison puis qu sĀagit dĀun malade mental. Selon le prĀsident de cette association, la prison de Mpimba compte une dizaine de fous mentaux que la justice devrait libĀrer. Pierre Claver Mbonimpa estime que ceux qui mettent de telles personnes en prison nĀont quĀun seul objectif : celui de fausser les enquĀtes. Il est convaincu que ceux qui ont tuĀ les trois sĀurs des personnes lucides bien portantes et qui plus est, doivent avoir la complicitĀ des autres personnes ayant une influence de dĀcision dans le pays. Il trouve que cette attitude est Ātonnante et demande que ce suspect soit soignĀ au lieu de le maintenir en prison pour des faits quĀil nĀa apparemment pas commis. [rtr/rpa/bonesha] ĩ SĀcuritĀ - Le Rwanda affirme que les corps sans vie retrouvĀs flottant sur le lac Rweru dans la province de Muyinga dans les jours passĀs ne sont pas ceux des rwandais. Lors dĀune confĀrence de presse animĀe par la ministre rwandaise des relations extĀrieures, les dĀclarations du procureur gĀnĀral de la RĀpublique du Burundi sont sans preuve et de ce fait, le Rwanda ne peut pas les considĀrer Ā leur juste valeur. Louise Mushikiwabo trouve que mĀme si la riviĀre Kagera vient du Rwanda et se dĀverse dans le lac Rweru, cela ne signifie pas pour autant que ces corps sont venus du Rwanda.

Elle affirme par ailleurs que le Burundi a refusĀ quĀune commission dĀenquête bipartite soit mise en place pour que d enquĀtes soient menĀes Ā ce sujet. [isanganiro/rpa/bonesha] - Selon lĀancien bĀtonnier de Bujumbura, il appartient au Burundi de faire des enquĀtes concernant lĀidentitĀ des cadavres qui ont ĀtĀ retrouvĀs flottant sur le lac Rweru. Selon MaĀtre Isidore Ruyikiri, comme ces cadavres ont ĀtĀ retrouvĀs du cĀtĀ burundais, il nĀa aucun autre pays que le Burundi peut contraindre Ā intervenir pour faire de telles enquĀtes. Il considĀre que le Rwanda pourra ou ne pourra pas intervenir dans ces enquĀtes mais que cela ne peut pas lĀgitimement empĀcher le Burundi de les faire. Il demande plutĀt aux autoritĀs burundaises de tout faire pour que ces personnes soient identifiĀes et que les leurs puissent avoir la possibilitĀ de les enterrer dignement. [bonesha/rtr] - La foudre a frappĀ une position militaire sur la colline Ruce de la commune et province Bubanza le soir de ce jeudi pendant des pluies torrentielles qui se sont abattues sur cette localitĀ.

Un militaire est mort alors que trois autres ont ĀtĀ griĀvement blessĀs. Ce nĀest pas pour la premiĀre fois que cette position est attaquĀe par la foudre puis que mĀme lĀannĀe passĀe, dĀautres militaires ont pĀri dans un accident demandent lĀinstallation des paratonnerres sur cette position afin de prĀvenir dĀautres cas de dĀcĀs par la foudre. [isanganiro/rtr/rpa/bonesha/rtnb] - Un corps sans vie dĀun conducteur de moto a ĀtĀ retrouvĀ dans la riviĀre Ruvubu

cĀtĀ de la commune Bugendana de la province de Gitega le matin de ce vendredi. Bucumi Elie a ĀtĀ identifiĀ grĀce Ā carte nationale dĀidentitĀ et de son permis de conduire qui ont ĀtĀ retrouvĀs dans sa poche. La police dans la province de Gitega fait savoir que les enquĀtes sont en cours et que mĀme celui qui a ĀtĀ retrouvĀ en possession de la moto que le disparu conduisait a ĀtĀ dĀjĀ arrĀtĀ pour des raisons dĀenquĀte. [isanganiro/rtnb/rpa/bonesha] - Une personne tuĀe la nuit de ce jeudi Ā vendredi sur la colline Manenge de la commune Murwi de la province de Cibitoke. Selon des sources sur place, Mbonicura TimotĀe a ĀtĀ attaquĀ chez lui par des personnes qui nĀont pas ĀtĀ identifiĀes et tuĀ Ā lĀaide de gourdins et de bĀtons sans quĀil puisse appeler au secours. Les malfaiteurs sont partis en emportant ce quĀil avait dans sa maison. Dans cette mĀme commune, une autre personne a ĀtĀ retrouvĀe suspendue sur une corde, ce qui a fait penser au suicide. La police et lĀadministration confirment ces informations et ajoutent que des enquĀtes sont en cours pour ces deux cas. [isanganiro/rpa/rtnb] ĩ SantĀ - Le ministĀre de la santĀ publique et de la

lutte contre le Sida affirme que des stratĀgies ont ĀtĀ prises pour prĀvenir et prendre en charge les malades Āventuellement de la fiĀvre hĀmorrhagique Ebola si elle venait Ā se dĀclarer au Burundi. Selon le Docteur Ngirigi Liboire, un plan dit de contingence de prĀs de 2 millions de dollars a ĀtĀ ĀlaborĀ et prĀsentĀ aux bailleurs qui y ont donnĀ suite. Il ajoute que les hĀpitaux Prince RĀgent Charles et Roi Khaled ont accueilli des sites qui ont ĀtĀ amĀnagĀs pour cette fin. Il dit que le ministĀre ne souhaite pas que le Burundi soit contaminĀ mais quĀen signe de prĀvision, ils veulent prendre des mesures quitte Ā contenir les assauts de cette maladie si elle venait Ā se dĀclarer. Mais, une simple visite de ces hĀpitaux citĀs laisse voir quĀaucune place nĀest encore amĀnagĀe Ā cette fin et que mĀme les travailleurs ne s

les places qui seront amĀnagĀes. [isanganiro/rtr/rtnb] ĩ Politique - Certains habitants de la province de Kayanza au nord du pays dĀnoncent le fait que les parlementaires une fois Ālus ne rendent plus visite Ā la population qui les a Ālus. Ils trouvent que seul le dĀputĀ Sennel Nduwimana, Ālu dans la commune Butanganzwa, visite rĀguliĀrement la population puis que mĀme sa famille se trouve Ā Kayanza. Selon ces habitants, les autres parlementaires ne sont vus que lors de la campagne Ālectorale. Ils demandent ainsi que le systĀme de listes bloquĀes soit abandonnĀ pour quĀcĀcĀise chaque individu pour son propre compte. Mais, le dĀputĀ Sennel Nduwimana trouve quĀil nĀest pas facile pour les parlementaires de faire des descentes sur terrain Ā la rencontre de la population Ātat mĀme donnĀ quĀils nĀont pas de bureaux dans les provinces. Il ajoute que dĀautres parlementaires ont dĀautres charges au sein de lĀassemblĀe nationale et du sĀnat et donc que le dĀplacement en temps voulu par la population nĀest pratiquement pas facile. [bonesha] ĩ

Education - Les Ātudiants des universitĀs tant publiques que privĀes qui sont en grĀve pour rĀclamer le statut des diplĀmes du nouveau systĀme dĀenseignement qui est le BMD nĀont pas rĀpondu Ā lĀappel leur lancĀ par les ces universitĀ de se prĀsenter en classe depuis ce vendredi. En effet, ils continuent le mouvement de grĀve comme ils

Ils ont annoncé ce jeudi. Ils affirment tout de même qu'ils n'ont pas demandé que le diplôme de baccalauréat équivalant au diplôme de licence de l'ancien système, mais plutôt que le statut de ce diplôme soit clarifié. Qu'il soit supérieur, égal ou inférieur à celui de licence, cela leur est égal. [isanganiro/rtr/bonesha/rpa]